

DIARIO DE

BARCELONA,

Del lunes 1. de

enero de 1827.



La Circuncisión del Señor y San Concordio mártir.

Las cuarenta horas estan en la Santa iglesia Catedral: se reserva á las cinco de la tarde.

Hoy es fiesta de precepto.

Indulgencia plenaria.

Sale el sol á las 7 hs. 25 ms., y se pone á las 4 hs. 35 ms.

Dias horas.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Admóstrera
30 11 noche.	6 grad.	8 28 p. 3	3. sereno.
31 7 mañana.	5	8 28 2 7	E. nubes.
id. a tarde.	8	4 28 2 4	O S. O. idem.

Observaciones atmosféricas de Barcelona.

Siendo el conocimiento de las variaciones atmosféricas de una manifiesta utilidad para la conservación de la salud particular y pública, ha debido escitar desde muchos años el celo de los hombres laboriosos que tanto tiempo hace que cultivan con esmero las ciencias de observacion. Y en efecto los periódicos civiles y científicos que se publican en todas las naciones cultas son un testimonio de ello, pues que pocos dejan de presentar un cuadro de las principales variaciones meteorológicas ocurridas en el intervalo de las publicaciones.

Animado tambien de este celo científico y llevado de sus sentimientos filantrópicos, tantas veces acreditados, el Dr. D. Francisco Salvá, emprendió la observacion de las afecciones atmosféricas de Barcelona, que desde entonces han adornado, no sin provecho, la portada del Diario de esta capital. Cuarenta y seis años hace que emprendió el laborioso observador este trabajo, y en todos estos cuarenta y seis años ha observado y notado con una singular atencion y cuidado todas las variaciones atmosféricas ocurridas en tres épocas diferentes del dia, á saber: de buena mañana, en la tarde y en las once de la noche, cuidando de hacerlas observar con escrupulosidad en sus ausencias ó enfermedades, únicos casos en que no lo ha hecho por sí mismo.

Las incómodidades que trae consigo este género de trabajo, en que el observador ha de esponerse tantas y tan repetidas veces á la intemperie de las estaciones y de los tiempos, hacen digna de la mayor recomendacion la ansiduidad y constancia con que lo ha proseguido por tanto tiempo este anciano por tantos títulos respetable. Pero tantas incómodidades no son compatibles con sus años y con el estado de su salud; en una edad avanzada y con una naturaleza delicada y valetudinaria no está en disposicion de arrostrar impunemente las intemperies de los frios, de los vientos, de las lluvias y de las tempestades, mayormente en horas tan incómodas como las de la mañana y de la noche. Se ha visto por tanto precisado á desistir, á pesar suyo, de una empresa que tan asiduamente habia seguido desde su juventud, y que hubiera continuado gustoso hasta sus últimos días.

En consecuencia pues se ha trasladado á la casa oficina de este periódico el observatorio de las afecciones atmosféricas de Barcelona, cesando en ellas el Dr. D. Francisco Salvá desde hoy 1.º de enero de 1827. Se ha cuidado con el mayor esmero de situar dicho observatorio en lugar y circunstancias análogas á las del de dicho Dr. D. Francisco Salvá, y se empezarán en este las observaciones desde estos primeros días del corriente año. Barcelona 1.º de enero de 1827.

Un amigo del benemérito observador.

NOTICIAS ESTRANGERAS.

PRUSIA.

Francfort sobre el Oder 1.º de diciembre.

Ha corrido la voz en Varsovia, por cartas de Gradno, que en el mes de enero próximo se destacarian tropas de los ejércitos del Mediodía y del Oeste para pasar á la Georgia, á fin de poner en la primavera el ejército del conde Yermokoff bajo el pie mas formidable, y acabar de una vez con todos los persas; á no ser que en este medio la corte de Teheran, mejor ilustrada acerca de sus verdaderos intereses, quiera dar á la Rusia la satisfaccion que tiene derecho á esperar de una agresion que nada puede justificar, supuesto que esta Potencia ha observado escrupulosa y constantemente las estipulaciones del tratado de Gulistan. G. de M.

ALEMANIA.

Dusseldorf 26 de noviembre.

Los dos primeros brazos de los Estados provinciales prusianos del Rhin se han declarado por la adopcion del código prusiano; al paso que el 3.º y 4.º piden que se hagan muchas modificaciones: esta divergencia de pareceres no será muy facil de conciliar. Un decreto del Rey establece que dichos brazos no se designen en lo sucesivo por el orden numérico de 1.º, 2.º &c.; sino que el 1.º se llame: „brazo de los Señores

res, el 2.^o de los Caballeros, el 3.^o de las ciudades; y el 4.^o de los comunes rurales.“

Augsburgo 30 de noviembre.

La *Gaceta universal* contiene las siguientes proclamas del general Yermoloff, que aunque son de fecha atrasada (del 22 de agosto) no se han publicado hasta ahora en ningun papel ruso.

„Habitantes de la Georgia:

„Los persas, ó por mejor decir los ksilbasches, conocidos hace ya mucho tiempo de los habitantes de la Georgia por sus disposiciones hostiles y su vil impudencia, han hecho de improviso una incursion en nuestro territorio con un ejército reunido apresuradamente y sin orden. Estando bien convencidos de que nuestro gran Monarca mantiene, asi como nosotros sus fieles vasallos, los derechos sagrados de la paz ajustada con ellos 13 años há, no hemos podido creer en las hostilidades que tan pérfidamente han principiado, en un momento en que nuestro Ministro se halla todavía en aquel reino.

„Tengo por superfluo el haceros aqui una pintura circunstanciada de los persas. Georgianos: vosotros los conoceis perfectamente. Mas no debo ocultaros que han logrado ya atraer á su partido cierto número de tártaros, coreligionarios suyos, en las provincias dependientes del imperio ruso; que prometen á sus tropas las propiedades de los georgianos como un botin que les pertenece, y de que hicieron un uso tan bárbaro en los tiempos anteriores. Sin duda han olvidado ya que los georgianos, penetrados de afecto á su verdadera creencia, y de amor á su patria, los rechazaron en otro tiempo con un puñado de milicias hasta el centro de la Persia, en una época en que la mano poderosa del Emperador de todas las Rusias no protegía aun á la Georgia. La historia de este pais atestigua las hazañas é intrepidez de los georgianos bajo el valeroso Wochtang-Gorgaslaw, bajo la célebre Princesa de Tamara, y bajo un David llamado el reformador de su pueblo: mas tambien debeis acordaros del modo con que el valiente Czar Heraclio venció no há mucho tiempo con un corto número de tropas al dominador de Persia Ascadawnes, é hizo tributario al Khan de Erivan.

„Ahora que nuestro Emperador amenaza á los persas con una justa venganza por la incursion de esos bandidos en nuestro territorio, corriereis presurosos sin duda á tomar las armas contra los enemigos de la Rusia, contra un enemigo sediento de vuestra sangre. ¿Quién de vosotros no se acuerda ó no ha oido hablar de la invasion del khan Asimagmed, tio del actual Schah de Persia, que redujo á cenizas la ciudad de Tiflis? ¿No son acaso los persas, esos hombres inhumanos, los que tienen por trofeo las victimas que sacrifican á sus pasiones desenfrenadas, y con las cuales llenan sus serrallos ó harenes? Un gran número de cristianos, compatriotas vuestros, se ven precisados á abrazar la religion mahometana. Si pues los tártaros, los pérfidos coreligionarios de los persas, que estan ya animados de los mismos sentimientos, han osado hacer traicion

4
á su Gobierno legítimo, á mí me toca, habitantes cristianos de la provincia, cuyo mando me ha confiado S. M., reclamar de vosotros una firmeza inalterable y unánime.

„A vosotros todos me dirijo, príncipes, caballeros, labradores; armáos, no dejéis más que la custodia necesaria para la seguridad de vuestras habitaciones y de vuestras propiedades, y provistos de viveres para 20 dias corred á reuniros en Tiflis, que ha de ser nuestra plaza de armas. El mariscal de la nobleza, ó su teniente, debe juntar la milicia de cada canton, y yo agregaré despues á ella una parte del victorioso ejército ruso que está á mis órdenes. Marcharemos reunidos contra el enemigo de nuestro reposo, y rechazaremos con el auxilio de Dios á los persas, que no tienen fe ni honor. Arrojámoslos de nuestro suelo: dentro de pocos dias llegará el ejército que se espera de Rusia: entonces llevaremos la guerra hasta el centro mismo de la Persia, y allí tomaremos doble satisfaccion por todas las vejaciones que los georgianos han tenido que sufrir de los persas, y por los males que osan causaros todavía. Dadme pues ocasion para elevar al conocimiento de nuestro benéfico Emperador el zelo distinguido que constantemente teneis acreditado en los 10 años que gobierno esta provincia, á fin de que en recompensa pueda pedir para vosotros á S. M. algunas distinciones de su bondad paternal, de la que solamente los traidores tártaros se han hecho indignos.

„En vista de esta proclama ninguno de vosotros podrá disculparse diciendo que le ha faltado ocasion de ser útil á su patria y servir al Estado. Al llamaros así á la carrera del honor y de la gloria para el restablecimiento de la seguridad de vuestras familias, estoy convencido de que abrazareis semejante resolucion por el motivo de un deber cristiano, y por el que os impone el juramento de fidelidad que habeis prestado á vuestro Soberano. Animados de este entusiasmo conseguireis sobre los persas victorias que los kisiúbasches no esperaban de vosotros mucho tiempo há. Confío en que la nobleza dará á los guerreros y á los colonos el primer ejemplo de valor y alzamiento general contra nuestros enemigos.“ = El general Vermoloff.

Proclama á los aglares &c.

„Ya sabéis que los persas, en medio de una paz y tranquilidad profunda, han atacado á nuestras tropas, devastado el pais llano de Schwages, y llevádose prisioneros á los pacíficos habitantes, que fiados en las relaciones de amistad ecistente entre los dos Monarcas, vivian sin el menor rezelo hasta en las mismas fronteras de Persia. Al propio tiempo entraron tambien las tropas persianas en la provincia de Karabay. Varias especies absurdas que se divulgaron, suponiendo que los ejércitos rusos debian emplearse en sofocar desórdenes interiores, y un tal Seid, mollah, ganando con dádivas por los principales magnates de la Persia, han encendido esta guerra, á pesar de que el general Príncipe de Menz koff, digno de la particular confianza de S. M. I., se halla actualmente en Persia, á fin de arreglar la demarcacion de las fronteras, y á cuyo efecto se le invitó por el mismo Schah para que pasase á Sultania. Yo bien sé que los per-

sas, perdida ya toda la vergüenza, emplean la mentira y todos los medios de seducción: sed cautos, no os dejéis engañar. Trabajarán para arrastraros á la traicion, para determinaros á huir; mas entonces os trasladarian á las provincias interiores de la Persia lejos de vuestra patria. Preguntad á los demurdshesalzes, y os dirán que muchos de ellos han venido de Chorogan, adonde habian sido internados. ¿Y qué ventajas pueden ofrecer los persas? ¿Os darán mejores tierras que las que poseéis unos hombres que en muchos paises de un terreno estéril viven pobres y mendigos? ¿Qué triste suerte aguarda á los traidores y desertores! Porque ¿dónde podrán refugiarse cuando las tropas rusas entren en el territorio de sus enemigos? Permaneced fieles á vuestro grande Emperador; resistid con firmeza á vuestros enemigos; protegéd vuestras haciendas y familias, y os burlareis de los crédulos que han dado crédito á las mentiras seductoras de los persas. = Yermoloff.

BAVIERA.

Nuremberg 28 de noviembre.

El Austria ha contraido un nuevo empréstito de 15 millones de florines 140.9850 rs. vn.) con los banqueros Rothschild, Geymuller y Eskeles. (Se espenderán obligaciones de metálicos al 5 por 100. Aun no se sabe el precio que han ofrecido los banqueros suscriptoras; pero se dice que falta todavia la ratificacion del Emperador.

— Escriben de Stockolmo que los agentes del bajá de Egipto han solicitado permiso del Gobierno sueco para mandar construir en sus arsenales varias fragatas destinadas al servicio del bajá, y parece que hasta ahora no se les ha negado.

ITALIA.

Trieste 27 de noviembre.

Hemos recibido noticias de Siria del 19 al 28 de octubre, y dicen que el conde de Metaxa se habia embarcado en una goleta para ir en busca de los piratas, á quienes habia apresado un místico. Nada se sabe de importante de la Grecia. Ibrahim, despues de haber dejado 20 hombres de guarnicion en Tripolitza, avanzó hasta dos jornadas de Nápoli: se ignora adonde se dirigió despues. Continuan en Nápoli las disensiones intestinas. En cuanto á la expedicion egipcia nada se sabe. La ciudadela de Atenas continua bloqueada por los turcos. Todo el mundo está ansioso por saber en que pararán las negociaciones entre la Puerta y los Gabinetes europeos, tocante á los asuntos de la Grecia. Aquellas siguen sin interrupcion en Constantinopia, segun informes del comodoro Hamilton. (*Gazeta de Augsburgo.*)

Idem.

INGLATERRA.

Londres 8 de diciembre.

„La Guaira 17 de octubre. — „Han ocurrido grandes y felices mudanzas. Por lo que acaba de suceder se han convenido los corifeos y agitadores de la faccion de que no está dispuesto el pueblo á dejarse:

governar por ellos; que tampoco es posible arrastrarlos á una guerra civil; y que en fin no hallan en él aquella sumision abseluta que su vanidad les habia hecho esperar en el principio. En la junta popular convocada por orden de Paéz luego que llegó á Caracas, se resolvió que fuesen licenciadas las tropas alistadas para la defensa del territorio, ó para otros designios; que se enviase inmediatamente á Bogotá una diputacion de tres individuos de los mas respetables habitantes de Caracas para manifestar allí los votos de Venezuela, y restablecer en ellas las cosas segun se hallaban antes de aquel funesto acontecimiento; y de esto ha resultado que la confianza se ha reanimado.“

Gibraltar 7 de diciembre.

En estos tres últimos dias han entrado, entre otros, los buques siguientes: bergantin-polacra sarda Neptuno, capitan G. Isetto, de la Habana en 50 dias, con rom, café, cacao, azúcar, tabaco, caoba &c.; jabeque ingles Dragon, capitan N. Croze, de Cádiz en 2 dias, con azogue, vino &c.; místico idem Telegraph, capitan A. Crovetto, de Málaga en 3 dias, con pasas &c.; bergantin idem Amelia, capitan J. Bulley, de Cádiz en 2 dias, con azogue y vino; bergantin-polacra sardo Asunta, capitan G. B. Pietronera, de idem en un dia, con azogue.

Han sido despachados para salir: bergantin sardo Pomona, capitan C. G. Salvi, para Veracruz, con vino, aceite, papel y hierro; idem idem Cesare, capitan P. Bozzo, para Valencia con planchas de estaño; fragata americana Shylaik, capitan F. H. Davis, para Málaga con duelas; bergantin ingles Alert, capitan A. Friay, para Barcelona, con madera, cueros y algodón.

Se hallan á la carga y saldrán á la mayor brevedad los buques siguientes; para Bahía bergantin George Little, capitan L. Costa; para Veracruz bergantin americano Marzellus, capitan Nathan Gillet, para Omoa, goleta inglesa Diana.

Cargamento del bergantin sardo Industria, procedente de Bahía: 252 pacas algodón, 44 cajas azúcar y 50 rollos tabaco.

Idem del bergantin americano Agues, de la Habana: 1028 tercios tabaco, 121 cajones cigarros, 50 quintales palo, 250 cajas azúcar y 90 tercios zarzaparrilla.

Idem del bergantin ingles Joseph, de Calcuta: 269 tercios elefantes, 514 dichos salampures, 42 sacas clavos de comer y 50 cajas cigarros.

Idem del bergantin americano Messenger, de la Habana: 150 cajas azúcar, 70,000 cigarros, 565 tercios cacao y 100 quintales palo.

Idem del bergantin polacra sardo Nettuno, de idem: 100 sacas café, 93 sacos cacao Caracas y alguna grana y caoba.

Idem de la goleta americana Three Daughters, de la Guayra: 152 sacas cacao Caracas.

D. M. de C.

NOTICIAS DE AMERICA.

De Méjico. Los periódicos de Nueva-York con fecha 21 de octubre dicen, que segun cartas de aquella ciudad los señores Mannig y Marshal,

7
cuyas libranzas sobre Lóndres habian sido protestadas por falta de aceptación, hicieron el depósito de los fondos en poder de Mr. O. Gorman, cónsul de S. M. B., hasta la cantidad de quinientos mil duros para el reembolso de las letras que vuelvan con protesto por falta de pago. *D. de V.*

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

AVISOS AL PÚBLICO.

De parte del muy ilustre señor D. Pascual Felix de Pui, del Consejo de S. M. su ministro en la Sala del Crimen de esta Real Audiencia, y uno de los señores Jueces del Real Juzgado de provincia de la presente ciudad y su rastro &c. Y en virtud de proveido del día 18 de los corrientes, dado por dicho señor Juez, en méritos de los autos verbales sobre pago de pensiones de censo, promovidos por el apoderado del señor D. Honorato de Puig, en esta ciudad domiciliado, contra Catalina Angli, consorte de Pedro Angli, vecina de la misma, el cual se halla separado de su familia muchos años hace, y se ignora su paradero, por lo que ha solicitado su emplazamiento la referida su consorte, fundándolo en que es propia de aquel la casa que se dice afecta al espresado censo: se cita y emplaza al nombrado Pedro Angli, para que dentro el término de diez dias contaderos del de la fijacion de este edicto en adelante, comparezca personalmente ó por legitimo procurador en la indicada causa para contestar á ella y deducir de su derecho hasta sentencia definitiva, con apercibimiento de que finido dicho término no compareciendo, se le nombrará defensor de oficio y se procederá en la misma y sus méritos segun fuere de derecho y justicia, su ausencia en nada obstante, mas acusándole la contumacia. Espidese el presente á instancia de dicha Catalina Angli. Dado en Barcelona á los 30 de diciembre de 1826. = Ignacio Marfá, escribano.

El Ayuntamiento Real del pueblo de San Martin de Provencals, previene á todos sus vecinos y terratenientes que estén adeudando á aquel Comun el último tercio de catastro y atrasos de este, acudan en la caja de dicho Comun dentro tercero dia del de esta fecha, á satisfacerlo todo; pues de lo contrario se procederá á cuanto dé lugar su morosidad, cargándoseles todas las costas, daños y perjuicios que ocasionen por falta de cumplimiento. San Martin de Provencals á 1.º enero de 1827. De orden del Ayuntamiento = Alejo Masberenguer, secretario.

Hoy se cierra la rifa á beneficio de los pobres de la Real casa de Caridad que se ofreció al público con papel de 27 del pasado distribuida en seis suertes á saber:

Primera de 5500 rs. vn. y un cerdo.

Cuatro de 550 rs. vn. cada una.

Ultima de 2500 rs. vn. y un cerdo.

El Gobierno ha resuelto dar hoy baile público de máscara á beneficio de los pobres de la Real casa de Caridad en el salon grande de la

Real casa Lonja : se empezará á las ocho de la noche y se recibirá gente media hora antes , pagando de entrada dos pesetas por persona , y no se admitirán cuartos ni moneda que deba pesarse.

En el guardarropa de dicho baile se alquilan toda clase de vestidos de disfraz.

CAPITANIA DEL PUERTO.

Embarcaciones llegadas al puerto el día de ayer.

Mercantes españoles. De Marsella en 3 días , la bombardera Virgen del Carmen , de 40 toneladas , su patron Pedro Ventura , con algodón , cueros , quincalla , añil , fierro y otros géneros á varios. De Villajoyosa y Tarragona en 11 días , el laud San Jaime , de $37\frac{1}{2}$ toneladas , su patron Josef Zaragoza , con esparto obrado al sobrecargo. De Marsella en 4 días , el bergantín goleta Virgen del Buen Viage , de 50 toneladas , su patron Bartolomé Cardona , con algodón , astas de toro y otros géneros á varios. Además tres barcos de la costa de esta provincia con harina , alubias , vino y lastre.

Fiesta. Hoy primero de enero los devotos del Santísimo Rosario , establecido en la iglesia colegiata de Sta. Ana ; tributan á su patrona una solemne funcion , en accion de gracias por el cumpleaños de su fundacion : á las ocho de la mañana habrá comunión general , y por la tarde á las cuatro y media se cantará el Santísimo Rosario por la música de la santa iglesia Catedral , cuyos misterios y plática dirá el R. P. Fr. Francisco Pont , lector de teología de PP. mínimos : mañana día 2 se celebrará un aniversario en sufragio de los devotos difuntos de dicha piadosa union , y por la tarde á la misma hora del día anterior , se cantará el Santísimo Rosario cuyos misterios y oracion fúnebre dirá el R. P. Fr. Pablo Roig , lector de teología de PP. mínimos.

Pérdida. El sugeto que haya encontrado un pañuelo atado , que contenia algunas piezas de ropa de hombre , que se perdió desde la calle de San Antonio hasta la de la Platería ; se servirá avisarlo en dicha última calle , en casa de D. Pedro Arquer , platero , quien dará la señas y una gratificacion.

Teatro. Hoy á las cuatro de la tarde se ejecutará por la compañía española la comedia en tres actos : *Los bandos de Barcelona y Catalan Serrallonga* : la desempeñarán las señoras Galan y Mey , y los señores Avecilla , Valero , Lopez , Noren , Ayala , Iuza , Bagá , Silvestri , Amigó , Ibañez y acompañamiento. Seguirá por intermedio la graciosa *contradanza de los Enanos* ; y se dará fin con el divertido sainete : *El mal de la niña.*

Y á las siete de la noche desempeñará la compañía italiana la ópera bufa en dos actos : *Las aldeanas cantoras* , música del maestro Fioravanti.

Hoy en la plaza de los caballos se darán dos brillantes funciones como lo anunciarán los carteles.

CON REAL PRIVILEGIO EXCLUSIVO.

En la Imprenta de la Viuda é Hijos de D. Antonio Brusi,